

**Zeitschrift:** Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

**Herausgeber:** Schweizerischer Fourierverband

**Band:** 65 (1992)

**Heft:** 1

**Vorwort:** "Taten will ich sehen!"

**Autor:** Schuler, Meinrad A.

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## «Taten will ich sehen!»

Diese Worte des ehemaligen Schul-Kommandanten, Oberst Zahnd, begleiteten mich während der Fourierschule und auch später im Leben. Eine Weisheit, die wohl im militärischen wie im privaten Bereich an Bedeutung nie verlieren wird.

Und als es vor wenigen Wochen für mich darum ging zu entscheiden, die Redaktion DER FOURIER zu übernehmen, gab es ebenso für meinen hochgeschätzten Götti – einem ehemaligen Bahnhofinspektor – kein Wenn und Aber: «Je länger je mehr wird es für uns Schweizer ein Muss, der Armee nach bestem Wissen und Gewissen zu dienen».



Zeitungskommission des Schweizerischen Fourierverbandes.

Schliesslich ein wichtiger Partner der Redaktion ist die Druckerei. Hansruedi Camenzind und seine Mitarbeiter von der Druckerei Robert Müller AG in Gersau boten Hand, alles in ihrer Macht stehende zu unternehmen, just auf den Jahreswechsel hin dem alt-neuen DER FOURIER einen frischen, lebendigen und zeitgemässen Anstrich zu geben.

«Taten will ich sehen!» Sie liegen nun vor Ihnen, liebe Leserinnen und Leser. Wichtigstes Ziel bleibt: DER FOURIER muss ein unentbehrliches Informationsblatt und zugleich wichtiges Bindeglied innerhalb des Hellgrünen Dienstes bis in die Basis hinunter bleiben. Es gilt, Inhaltlich und strukturmässig an Bewährtem festzuhalten und die Tradition unserer Fachzeitschrift weiterzuführen. Einzig die neue Aufmachung soll dazu beitragen, den heutigen Lesegewohnheiten einen Schritt näher zu kommen.

Aber diese Taten können nur verwirklicht werden, wenn Sie alle, liebe Verantwortliche, Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, sowie Leserinnen und Leser, uns weiterhin in diesen Bestrebungen unterstützen. Ein Dankeschön aller im Dienste des Hellgrünen Dienst stehenden Wehrmänner ist Ihnen heute schon sicher!

Meinrad A. Schuler  
verantwortlicher Redaktor

## HEUTE

### Bundesratswahlen im Rückblick

Mittwoch, 4. Dezember 1991, 11.10 Uhr. Kaspar Villiger wird von der Vereinigten Bundesversammlung als letzter gewählt. 127 Stimmen bei einem absoluten Mehr von 103. Obwohl dieses Resultat klar über dem absoluten Mehr liegt, muss von einer nichtgerechtfertigten Ohrfeige an unsern EMD-Chef gesprochen werden.

Seite 3

### Fourierverband führungslos?

Gesundheitliche Störungen hindern den Präsidenten des SFV, Four Johannes Ledigerber, momentan daran, seine Führungsrolle wahrzunehmen. Aus diesem Grund ist die Vizepräsidentin, Four Elisabeth Nüesch Schopfer, ab sofort Anlaufstelle für sämtliche Korrespondenzen und Verbandsangelegenheiten.

Seite 8

## Rubriken

|  |    |
|--|----|
| Im Blickpunkt                                  | 3  |
| Militärpolitisches                             | 5  |
| In Kürze                                       | 7  |
| Wichtiges aus dem SFV                          | 8  |
| Termine  | 10 |
| EMD-Informationen                              | 11 |
| Verzeichnis Kriegskommissäre                   | 12 |
| OKK-Informationen                              | 13 |
| Impressum                                      | 16 |
| Verpflegungskredit und<br>Richtpreise Nr. 1/92 | 17 |
| Sektionsnachrichten                            | 18 |
| SFV und Sektionen                              | 23 |